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■ En dos minutos deja más de un millón de casas
destruidas y unos dos millones de damnificados

■ El reporte de víctimas mortales no se disparó
debido a las normas de construcción: autoridades

■ Alerta de tsunami en Hawai, Japón y otros
países; líderes de varias naciones ofrecen ayuda

■ El mayor terremoto en 50 años: expertos

Azota Chile
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8.8 grados;
300 muertos
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Impartirá el SME
a sus agremiados
curso de resistencia
civil y pacífica
■ ‘‘Ha aumentado el hostigamiento
del gobierno federal’’, asegura

■ La CFE sigue sin contratar a
quienes aceptaron la liquidación

■ Exige el SNTE alza salarial y un
aumento de la burocracia educativa
mediante la creación de más plazas

Uno de los puentes de la carretera Vespucio Norte, en la zona metropolitana de Santiago, se co-
lapsó a causa del movimiento telúrico. Una docena de automóviles cayeron. ‘‘Fue como ver el fin
del mundo’’, dijeron habitantes de la capital chilena ■ Foto Ap

■ 3 a 5■ 13 y 34FABIOLA MARTÍNEZ Y LAURA POY SOLANO

■ La delincuencia asesina a 20 personas en Chihuahua
■ En otras cinco entidades se perpetran 21 ejecuciones
■ Ejército y Marina realizarán operativos en Tamaulipas

■ Ex policía, vinculado con la matanza de Salvárcar

Nuevo ataque a estudiantes
en Ciudad Juárez; fallece
uno y quedan heridos siete

■ 18 a 21ENRIQUE GUTIÉRREZ, CORRESPONSAL
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Ricardo Anaya, líder del PAN en Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 29 

Querétaro, Qro. En sustitución de Edmundo Guajardo Treviño, el coordinador de la fracción panista en la 56 
Legislatura local, Ricardo Anaya Cortés fue electo por 84 de 66 consejeros como líder estatal de su partido, tras el 
apoyo del llamado “grupo de los duros” que encabeza el ex secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, y aun 
ante la impugnación presentada por el ex regidor local Jonathán Juárez Lugo. 

 

 

Esperan quitarle al priísmo posición de primera fuerza política del estado 

Formaliza el PRD alianza con PAN, Panal y Convergencia 
rumbo a comicios en Chiapas 
ÁNGELES MARISCAL 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 28 

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 27 de febrero. Por unanimidad, el Consejo Político Estatal del PRD formalizó la “alianza 
total con PAN, Partido Nueva Alianza y Convergencia para competir unidos en los 118 municipios y 24 distritos 
que se disputarán el próximo 4 de julio”. 

Para la elección de gobernador en 2006, el PAN hizo una “alianza de facto” con el tricolor para detener al peligro 
para México que, a su juicio, representaba entonces el PRD. 

Ahora, Alejandro Gamboa, dirigente estatal del sol azteca, justificó que “con el PAN no compartimos proyecto 
político ni principios ideológicos, pero con su alianza la izquierda se verá favorecida en Chiapas”, justificó. 
Manifestó esperanzas de quitarle al PRI la posición de primera fuerza política en la entidad. 

Durante la reunión del consejo político perredista, los diputados locales y federales, alcaldes y consejeros del sol 
azteca aprobaron la alianza y la designación directa de candidatos por parte del mismo consejo. 

Según Alejandro Gamboa, en 34 de los 118 municipios y en 15 de los 24 distritos las candidaturas las encabezará el 
PRD debido a que ahí tiene mayor presencia que el PAN; este partido hará lo mismo en 23 municipios donde 
actualmente gobiernan. 



 
DOMINGO 28 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
2 

Gamboa López señaló que el Partido del Trabajo (PT) tiene hasta las 11 de la noche del martes 2 de marzo para 
definir si se suma a la alianza debido a que ese día vence el plazo para formalizarla ante el Instituto de Elecciones y 
Participación Ciudadana. 

Salvo en Oaxaca e Hidalgo, el PT ha declinado participar en las alianzas que se han formado con Acción Nacional y 
el sol azteca en Puebla y Durango, y discute aún su inclusión en la de Sinaloa; aunque también ha rechazado 
unirse con el Revolucionario Institucional en Zacatecas, como pretendía hacerlo antes de que Andrés Manuel 
López Obrador llamara a sus dirigentes a considerar este tipo de acercamientos con los “partidos de la oligarquía”. 

La dirigente estatal del PRI, Arely Madrid Tovilla, dijo a su vez que la coalición del PRD-PAN “sólo es una alianza 
de cúpula que no se refleja en las bases” y serán éstas, y no la dirigencia de esos partidos, las que definirán los 
resultados de la contienda del 4 de julio próximo. 

Añadió que con esa “alianza perversa, el PRD y el PAN le perdieron respeto a los electores”. No obstante, el PRI 
iría a las elecciones de presidentes municipales y diputados locales junto con el Partido Verde Ecologista de 
México. 

 

 

 

 

Aguascalientes: el PRI inscribe precandidatos 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 28 

Aguascalientes, Ags. Carlos Lozano de la Torre y Lorena Martínez Rodríguez se registraron como precandidatos a 
las candidaturas al gobierno del estado y a la alcaldía de Aguascalientes, respectivamente, ante el Consejo Político 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ante más de mil simpatizantes y militantes reunidos en la sede 
estatal del partido, Lozano anticipó que de obtener el triunfo “Aguascalientes se convertirá en el primer estado 
verde en el país, pues se aplicarán políticas para preservar y favorecer el medio ambiente”. En el acto estuvieron 
los dirigentes estatales del PVEM, Sergio López Ramírez, y del PRI, Isidoro Armendáriz García. Los comicios se 
realizarán el 4 de julio. 
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Jorge Franco Vargas fue acusado de reprimir el movimiento magisterial y popular en 2006 

Declina ex secretario de gobierno de Oaxaca contender por el 
tricolor al gobierno estatal 

No seré motivo de controversia pública y política que ponga en riesgo al partido el 4 de julio, dice 

AGUSTÍN GALO Y OCTAVIO VÉLEZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 28 

Oaxaca, Oax., 27 de febrero. El diputado federal Jorge Franco Vargas, acusado de ser el responsable de la 
represión contra el movimiento magisterial y popular de 2006, anunció que no se registrará como precandidato a 
la gubernatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), para mantener la unidad interna. 

En conferencia de prensa, el ex dirigente estatal del PRI hizo énfasis en que su decisión fue provocada por todo lo 
que se ha dicho sobre su participación como secretario de Gobierno en el conflicto de 2006, que paralizó cuatro 
meses la capital oaxaqueña y dejó una veintena de muertos. 

“Por tanto, no puedo estar. Para no ser motivo de controversia pública y política que ponga en riesgo la viabilidad 
electoral del PRI el 4 de julio, me dedicaré de lleno a mi cargo legislativo en la Cámara de Diputados federal”, dijo. 

De Ulises Ruiz aseguró que “para muchos priístas es como el papá, como el hermano, el líder, el estratega, el 
hombre de Estado”, aunque cuando se le preguntó si el gobernador le había pedido retirarse de la contienda, 
contestó: “Yo siempre pienso por mí, ¿eh? Estoy hablando muy claro, voy a votar por el PRI”. 

Sobre los sucesos de 2006, subrayó que nunca será motivo de vergüenza “cumplir con el deber en defensa de los 
intereses superiores de Oaxaca y hacer cumplir la ley”. “Por eso me satisface saber y decir con mucho orgullo que 
pertenezco a una generación de priístas del siglo XXI, que no se deja humillar por errores pasados ni se dobla con 
la manipulación arbitraria y egoísta de la verdad, ni se desgasta en confrontaciones estériles ni en politiquería 
barata”, señaló. Franco Vargas no hizo mención acerca del supuesto favoritismo al también diputado Eviel Pérez 
Magaña, para que sea el candidato del PRI a la gubernatura, pero refirió que observó “dinámicas” que hizo del 
conocimiento de su dirigencia, “junto con mi opinión y apreciación política, comentarios y argumentos que no 
litigué ni ventilaré en el ámbito de lo público”. 

José Antonio Hernández Fraguas, otro aspirante a la candidatura del PRI, declinó también contender porque, 
argumentó, “las cosas ya están dadas, muy claras”, en referencia a Pérez Magaña. Dejó entrever que no se sumará 
a la campaña porque sus responsabilidades como presidente municipal de Oaxaca no se lo permiten, pero que 
hará todo lo que le permita la ley para no generar más dudas en el interior del PRI. Hoy, el Consejo Estatal de 
Convergencia designó al senador Gabino Cué Monteagudo candidato a la gubernatura, quien será postulado en 
alianza con PRD, PAN y PT. Llamó al pueblo a “no dejarse engañar porque hoy más que nunca debemos romper 
las cadenas del mal gobierno”. 
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Culiacán: Gordillo se reúne con cinco gobernadores 
JAVIER VALDEZ CÁRDENAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 28 

Culiacán, Sin., 27 de febrero. Cinco gobernadores se reunieron en Culiacán con Elba Esther Gordillo, presidenta 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, en un aparente encuentro que tuvo por finalidad realizar 
“amarres políticos” en comicios locales. 

En la residencia oficial de Jesús Aguilar Padilla, gobernador de Sinaloa, se encontraron la noche del viernes, él y 
sus homólogos Ismael Hernández Deras, de Durango; Humberto Moreira, de Coahuila; José Reyes Baeza, de 
Chihuahua, y Miguel Ángel Osorio, de Hidalgo, con la lideresa del magisterio. 

Según versiones extraoficiales, la reunión tuvo por objeto buscar acuerdos políticos entre el magisterio –que tiene 
su fuerza política en el partido Nueva Alianza– y el PRI, que tradicionalmente han participado aliados en comicios 
federales y locales. 

En declaración a los medios informativos locales, Aguilar Padilla afirmó que se trató de una convivencia: “Cumplió 
años Ismael (Hernández Deras) el día 22 y yo el 24, hicimos un acuerdo de reunirnos aquí en Sinaloa para cenar, 
inclusive estaba invitado Félix (González Canto), se disculpó el de Quintana Roo, y Eugenio (Hernández Flores, de 
Tamaulipas), que tenía una reunión, que también iba a venir con ese único objeto; un encuentro social, no tiene 
nada que ver con la política”, dijo este sábado interrogado por los medios. 

–¿La coalición con Nueva Alianza? --se le interrogó. 

–Eso pregúntenselo a Cenovio (Ruiz Zazueta, presidente estatal del PRI), yo creo que están trabajando, hay un 
compromiso que se ha visto expreso de los maestros pero yo no sé –sostuvo Aguilar Padilla. 

 

 

 

 

 

 

 



 
DOMINGO 28 DE FEBRERO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
5 

Pese a bloqueo, afirma que obtuvo 6.2% de votos para la presidencia 

Debe la izquierda abrirse espacio en los medios, dice el chileno 
Jorge Arrate 
GEORGINA SALDIERNA 
 Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 7 

De visita en México, el ex candidato presidencial de Chile postulado por fuerzas de izquierda, Jorge Arrate, 
denunció que el sistema de medios de comunicación de su país trató de frenar su candidatura. 

A pesar de ello –resaltó–, se hizo una gran campaña que permitió obtener 6.2 por ciento de la votación, así como 
tres diputaciones con el mayor número de sufragios registrados en los últimos años. 

En una reunión con miembros de la Asociación Salvador Allende, resaltó que se hizo una campaña “artesanal”, 
como todas las de la izquierda, con pocos recursos y enfrentando a los medios. 

Contra el rechazo de otros candidatos a debatir temas torales de la realidad chilena, agregó que planteó poner a 
discusión el asunto del cobre, el agua, el aborto y la creación de una salida al mar para Bolivia. De ser identificada 
como la candidatura del uno por ciento –según diversas encuestas–, puntualizó que obtuvo 6.2 por ciento de los 
sufragios. 

Tras la experiencia electoral y el triunfo de la derecha, señaló la necesidad de fortalecer a los partidos de izquierda 
y buscar la manera de que tengan acceso a los medios de masivos de comunicación, mediante los cuales puedan 
dar a conocer sus mensajes, pues más allá de tres o cuatro revistas, no tienen ningún otro canal para difundir sus 
posicionamientos. 

Jorge Arrate recordó que la hegemonía en su país se construye por medio del diario El Mercurio, identificado con 
la derecha, y se masifica por medio de la televisión, por lo que es necesario apretar filas en este punto. Planteó la 
posibilidad de desarrollar medios digitales, en especial televisión, para abrir espacios a la izquierda, ya que la 
prensa escrita se encuentra en crisis. También dijo que el gran desafió es atraer la participación de los jóvenes que 
no votan, lo que requiere gran imaginación. 
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Aplaude obispo Arizmendi plan de Pablo Gómez 

Avalará el Senado dar más libertades a religiosos: PVEM 
CAROLINA GÓMEZ Y GABRIEL LEÓN 
 Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 7 

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) insistió en que “ve con buenos ojos” la propuesta del senador 
perredista Pablo Gómez para dar más amplias oportunidades ciudadanas a los ministros de culto, pues “se abre la 
posibilidad de experimentar una verdadera libertad religiosa” en el país. 

En ese mismo sentido se expresó el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), pues consideró que “es el 
tránsito que México debe buscar asumir. 

En tanto, el obispo de San Cristóbal de Las Casas, Felipe Arizmendi, dijo: “aplaudo la propuesta, ya que coartar la 
libertad de expresión de los ministros de culto no sólo es un anacronismo, sino una injusticia”. Señaló que es 
tiempo de “hacer extensiva la libertad de expresión a todos los mexicanos, y nosotros (los sacerdotes) lo somos, así 
como de avanzar en materia de libertad religiosa”. 

Asimismo, criticó las propuestas que buscan “endurecer las leyes para garantizar el Estado laico, como si vieran en 
la Iglesia católica un poder político que amenaza las libertades de los no católicos”. Precisó que es claro que “no 
conocen legislaciones religiosas de otros países más avanzados en democracia; piensan que libertad religiosa es lo 
mismo que libertad de culto y de creencias; su ignorancia les lleva a pensar que a Dios se le puede reducir al hogar 
y a la convivencia personal y encerrarlo en un templo”. 

En tanto, el dirigente del PVEM, Arturo Escobar, dijo estar “absolutamente de acuerdo con la propuesta”, la cual 
llega de la izquierda y busca que todos los integrantes de cualquier religión tengan la posibilidad de manifestarse 
de forma pública”. 

Adelantó que en el Senado ven “con buenos ojos” la propuesta del perredista Pablo Gómez, por lo que será 
plenamente apoyada. 
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Tras amparo de la SCJN a Bartlett, AN y PRI impulsan reforma sobre fuero constitucional 

Busca el blanquiazul reforzar la protección a la libertad de 
expresión de legisladores 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 28 de febrero de 2010, p. 8 

Las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en el Senado impulsan 
reformas constitucionales en materia de fuero, en las que, al contrario de un reciente fallo de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), se ratifica la protección a los legisladores, con el fin de que puedan expresar de 
manera libre y sin límites sus opiniones y puntos de vista. 

El coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, presentó una iniciativa en ese sentido en la sesión del 
jueves pasado, en la que se propone modificar por completo el artículo 61 de la Carta Magna con el fin de evitar 
que se acote el fuero constitucional de los legisladores en materia de libertad de expresión. 

El proyecto fue presentado después de que la SCJN concedió amparo a Manuel Bartlett Díaz en un juicio contra el 
ex dirigente nacional panista Germán Martínez Cázares, quien, cuando era diputado y representante de su partido 
ante el Instituto Federal Electoral (IFE), lo acusó de ser “el artífice del fraude electoral del 88 y presunto asesino 
de Manuel Buendía”. 

Los ministros determinaron que en el momento en que el panista formuló tales acusaciones no actuaba como 
legislador, sino como representante del PAN ante el IFE y, por tanto, no estaba protegido por lo señalado en el 
artículo 61: “los diputados y senadores son inviolables por sus opiniones manifestadas en el desempeño de sus 
cargos y jamás podrán ser reconvenidos por ellas”. 

En su iniciativa, Madero propone otra redacción: “los diputados y senadores son inviolables por las opiniones 
manifestadas en todo tiempo y durante el periodo que dure el encargo y jamás podrán ser reconvenidos por ellas. 
El presidente de cada cámara velará por el respeto a la inviolabilidad de las opiniones de los miembros de la 
misma y por la inviolabilidad del recinto donde se reúnan a sesionar”. 

Con tal modificación, se evita por completo limitar el fuero constitucional, como se hizo en el caso del amparo a 
Bartlett. 

En la exposición de motivos, Madero cita una de las intervenciones del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea 
durante el debate previo a la resolución: 

“Hay que tener en cuenta que esta inviolabilidad parlamentaria no constituye un derecho fundamental del 
legislador. Es una garantía institucional que se le da para proteger la función parlamentaria esencialmente del 
órgano legislativo e indirectamente de cada uno de sus integrantes, siempre y cuando estén desempeñando una 
función legislativa, que es aquella, como hemos insistido aquí, que le otorga el orden jurídico.” 
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Por lo que toca al PRI, en su proyecto de reforma política incluye modificaciones en materia de fuero 
constitucional. Deja en sus términos el artículo 61, pero propone cambios de fondo al 111, en lo que se refiere al 
juicio de procedencia a legisladores y, en general, servidores públicos que incurran en responsabilidades penales. 
Los priístas proponen que intervenga la Corte, con el fin de que se integre una sala especial, compuesta por tres 
ministros, cuya función exclusiva sea valorar los elementos aportados por el Ministerio Publico y decidir si 
procede la apertura del procedimiento penal. En caso de que se inicie proceso judicial, el funcionario o legislador 
podrá seguir en el cargo. En cambio, en la iniciativa del PAN se elimina por completo el fuero si los legisladores 
cometen delitos de tipo penal, para que se les someta a juicio como a cualquier ciudadano. 

 
 
 

A la mitad del foro 

El delirio de la disolución social 

LEÓN GARCÍA SOLER 

Quinientos tres mil mexicanos se incorporaron al desempleo en enero de este año. Suman 2 millones 700 mil 360 
los desocupados, los marginados, los incluidos en las cifras oficiales conforme a impecable técnica, ajena a la 
realidad mexicana. No miente el Inegi. Simplemente no incluye a los millones de la economía informal, el 
autoempleo, el comercio callejero; al lumpen proletariado, diría algún memorioso del marxismo, o de los años que 
precedieron al 68 y en los que se exigía borrar de los códigos el delito de disolución social. La desocupación afecta 
a 5.87% de la población económicamente activa, dice el Inegi. Los sicofantes de Javier Lozano, secretario del 
Trabajo y liquidador del sindicalismo, exigen comparar ese porcentaje con el de España y otros países 
industrializados. Estamos en Jauja. Desde luego, sin contar los de la economía informal; sin los millones 
entrampados en la miseria que se reproduce a sí misma y son incluidos en el censo asistencial, clientela de 
Oportunidades o del programa de Apoyo Alimentario: 28 millones de mexicanos en la pobreza extrema que 
aumentó en 5 millones en 2009. “Ya pasó lo peor”, dicen. Pero ya somos más de 50 millones los enlistados en la 
pobreza lisa y llana. Cananea en huelga y Javier Lozano asume facultades de legislador: Napoléon Gómez Urrutía 
no puede ser líder del sindicato porque nunca fue trabajador en mina alguna. 

Con razón, dijeron los del delirio en el 15 congreso de la CTM, que de los cuatro líderes habidos, el vano abogado 
Joaquín Gamboa nunca había sido obrero. Tampoco lo fue Vicente Lombardo Toledano. Hay clases hasta en la 
lucha de clases. Ahí volvió Beatriz Paredes al discurso revolucionario. Asunto de alianzas y con quién se hacen. La 
derecha clama por nueva ley laboral, por reformas al 123: ¿para qué? Para debilitar a los sindicatos; la esencia del 
contrato colectivo; para reglamentar el derecho de huelga y diluirlo en farsa; contratar empresas que proporcionan 
personal de bajos salarios sin derecho alguno. No cuenten con nosotros, dijo la dirigente del PRI. La gerontocracia 
cetemista abordó sus Mercedes. Pero los de a pie saben que los acuerdos con el PAN no se harán a costa del 
sindicalismo. Ni modo ni manera, dijo Pánfilo Natera. La economía no crece; el PIB, la suma de lo que producimos 
los mexicanos todos, se redujo; decreció, dicen los economistas, 6.5% durante 2009. Y mientras los jóvenes turcos 
de Felipe Calderón multiplican sus mesnadas de asesores, se reduce a la mitad la inversión extranjera directa, ese 
fetiche de la tecnocracia dorada: 11 mil millones de dólares, al nivel de 1996, cuando llegaron apenas 9 mil 
millones de dólares al pozo del error de diciembre.  
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Más salió con el saqueo de los señorones de la iniciativa privada a los que, según denuncia Carlos Salinas, Ernesto 
Zedillo “les filtró” la inminente devaluación y procedieron a comprar todos los dólares, a dejar sin reservas al país. 
Viejos pleitos entre los causantes del naufragio, dicen las izquierdas del acuerdo con Mefistófeles, del voto útil que 
sacó al PRI de Los Pinos. Y encumbró a Vicente Fox, el de la ignorancia supina y la incontinencia verbal que ha 
vuelto para contribuir al envilecimiento del lenguaje político. Compañero de mesa, Roberto Hernández, diría ante 
Carlos Salinas que todo es global y estuvo bien entregar al extranjero el sistema bancario. Él vendió Banamex a 
Citibank. Y Ernesto Zedillo, el gestor, abajo firmante del manifiesto del NO a los del NO, dijo sí al consejo de 
Citigroup que lo designó miembro del consejo de administración de la trasnacional financiera estadunidense: abril 
es el mes más cruel... no para el de la sana distancia que se acercó a los dueños del dinero y entregó el poder a la 
derecha mocha. 

Felipe Calderón reconoce que las alianzas son instrumento político y herramienta electoral; que hubo acuerdo con 
el PRI, y no cumplir acuerdos tiene un precio en política. Por lo pronto, su secretario de Gobernación vaga como 
fantasma por la casona de Bucareli, en cuya galería de antiguos encargados de despacho aparece la imagen de 
Victoriano Huerta, El Chacal, el soldadón del golpe, el que ordenó asesinar a Madero y Pino Suárez. Buen político, 
buen hombre, buen abogado, dice su jefe que es Fernando Gómez Mont. Será. Pero César Nava integraba la troika 
felipista con Jordy Herrera y el difunto Juan Camilo Mouriño: los de confianza de quien decía Carlos Castillo 
Peraza que en nadie confiaba. Ya hay coalición en Durango, en Oaxaca y esperanzas vagas en Hidalgo y Sinaloa. 

Decir, desdecirse y apresurar la disolución social, ése es el elevado costo del juego de birlibirloque. Tras los dislates 
de Fox, los ataques frontales a cargo de Manuel Espino. El enemigo en casa y el victorioso don César calla, 
mientras el derrotado sonorense golpea el yunque con la intención de inventar fantasmas sucesorios con el peso y 
presencia de los gobernadores de Jalisco, Morelos y Guanajuato, cuya lealtad al Presidente no está en duda, pero 
son de cofradía ajena al michoacano. Tres secretarios de Gobernación ha tenido en tres años de gobierno. Y ni el 
encumbramiento de Ernesto Cordero en Hacienda, ni la incorporación de Gerardo Ruiz Mateos a Economía han 
servido para imaginarlos siquiera como aspirantes a la Presidencia en 2012. 

El enemigo en casa. Manuel Clouthier, hijo del Maquío, de plano insultó al presidente Calderón, y declaró que no 
combaten al cártel de Sinaloa y dejan vía libre al Chapo Guzmán. En Los Pinos, Felipe Calderón declaró 
formalmente: “Ni protegemos, ni escudamos, ni toleramos a ningún grupo criminal en el país, llámese como se 
llame; a todos los hemos combatido por igual”. Las acusaciones “son totalmente infundadas, falsas, fruto por lo 
menos, en el mejor de los casos, de un desconocimiento de las cosas, si no es que de otros intereses que otros 
deben aclarar”. Pero las hizo un diputado federal, precandidato a gobernador, hijo de quien fuera candidato del 
PAN a la Presidencia. Y para colmo, Genaro García Luna, el secretario de Seguridad, decidió avalar lo dicho por su 
jefe y difundir que “en el tema de El Chapo Guzmán Loera se ha complicado su captura, porque se ha generado en 
torno a él un entorno (sic) importante de la base social”. Claro como el lodo. Pero revive el ánimo patriotero del 
senador Santiago Creel ante la declaración de Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Nacional de los Estados 
Unidos de América, que en Ciudad Juárez no hay imperio de la ley; que ha desaparecido el estado de derecho. 
Tanto decir y desdecirse alienta el delirio de disolución social. De la cumbre latinoamericana y del Caribe 
surgieron buenas noticias para Pemex: el acuerdo con Brasil para construir una gran planta petroquímica en 
Coatzacoalcos, Veracruz. Pero la nueva dirección desestima la experiencia de los ingenieros petroleros: en Pemex 
Exploración designaron a Mario Ávila, protegido de los Mouriño. Es lamentable que Pemex se vuelva refugio para 
“cuates y cuotas”, dijo Manlio Fabio Beltrones. Y el apasionado compromiso democratizador de los firmantes del 
manifiesto del No a la generación del No: la reforma propuesta por el presidente Calderón constituye “el cambio 
más importante en el país desde 1994”; llaman a aprobarla y luego a debatirla. La carreta delante de los bueyes: 
primero aprueben y luego debatimos. ¡Nadie sumiso ante el pobrecito presidente! 
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El Despertar 

¿Podemos corregir el futuro? 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Un historiador bien entrenado y mejor pagado puede corregir el pasado. El futuro es un poco más difícil. El 
pesimismo se ha apoderado no sólo de los futurólogos, sino de los ciudadanos comunes y corrientes en México. El 
escenario previsible es que la decadencia se va a perpetuar. Regresará el PRI, la oligarquía lo apoyará, apretará 
clavijas y garantizará impunidades. Tendremos un lento derrumbe por los próximos 15 años. 

¿Hay otra salida? No es imposible, aunque sería indeseable un estallido violento. Mejor imaginemos otra ruta que 
permita que México salga del hoyo y vuelva a crecer: 

1) 2011. Las cosas han empeorado, acontecimientos graves, espectaculares nos sacuden. Los movimientos que 
impulsan el cambio maduran, los partidos, las elites, los que deciden, todos nos damos cuenta que estamos al 
borde del abismo. Si las elecciones presidenciales se dan en condiciones como las actuales, no resultarían creíbles, 
el quiebre sería seguro y se iniciaría un proceso desintegrador. 2) La clase política celebra un pacto para garantizar 
que las elecciones serán democráticas. 3) En julio de 2012 se cumple el pacto: hay elecciones libres y creíbles. El 
pueblo decide si va por el cambio o por más de lo mismo. 

4) 1º de diciembre de 2012. Si gana el cambio, el nuevo presidente con el apoyo popular toma medidas fuertes. a) 
Reforma fiscal. Fin al paraíso para las grandes corporaciones. b) Se compacta el Estado, menos costoso, más fuerte 
y eficaz. c) Se abren a la libre competencia campos hoy controlados por los monopolios, empezando por los medios 
electrónicos. d) Se crea un estatuto de rendición de cuentas con guillotina desde el primer día. No hay venganzas 
respecto del pasado. e) Se eleva el salario mínimo y se anuncian medidas para restituir el poder de compra de la 
mayoría. 5) Mediados de 2015. Si el proyecto funciona empezaremos a crecer de nuevo muy módicamente. La 
transición a la democracia se habrá completado. 

Se puede tachar de fantasioso este escenario. Pero lo que podemos imaginar lo podemos hacer. Reconozco que 
requeriría ciertas condiciones difíciles de cumplir: 1) Que el movimiento social no se disocie de los partidos 
reformistas. 2) Que las elites acepten el cambio y que la oligarquía afloje. 3) Que Estados Unidos no sabotee y no 
favorezca a los reaccionarios que prefieren la desintegración del país a que se toquen con un pétalo de rosa sus 
intereses. 

jaorpin@yahoo.com.mx 
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La Presidencia fuerte y la reforma política 
ARNALDO CÓRDOVA 

Los derechistas de todos los signos, incluidos en primer término los panistas que nos gobiernan, están que trinan 
contra las acotaciones y limitaciones que el juego político que se originó en las reformas electorales ha impuesto a 
los poderes antes omnímodos de la Presidencia de la República. Felipe Calderón propuso su reforma política por 
esa exclusiva razón: según él, no puede gobernar, no por inepto, como cada vez resulta más claro, sino porque un 
Congreso, integrado por diferentes fuerzas políticas que tienen intereses encontrados y en disputa, no le aprueba 
sus iniciativas de ley y no lo apoya en todas sus tonterías y ocurrencias. Todos los voceros de la reacción más 
recalcitrante le hacen eco, acusándolo, por cierto, de ineptitud, pero señalando al Legislativo como una fuerza que 
está militando contra la gobernabilidad del país. 

Todos los reaccionarios de este país se están aplicando en encontrar cómo volver a fortalecer la Presidencia de la 
República y han descubierto que no hay otro camino que el de reducir los poderes del Congreso, limitar la acción 
malsana de los partidos (no se bajan de la boca la expresión tan detestable para ellos de “partidocracia”) y dar al 
presidente todos los poderes que se pueda. De hecho, en la letra de la Constitución, ya sobra decirlo, los poderes 
del Ejecutivo siguen siendo los mismos de antes, o sea, los de una Presidencia fuerte y prevaleciente sobre los 
demás poderes. Pero sucede que los presidentes derechistas que hemos tenido desde Ernesto Zedillo no saben ya 
cómo usar de esos poderes en un contexto democrático ya tan limitado como el que tenemos. 

Carlos Salinas y Zedillo supieron desempeñarse mejor en el ambiente creado por la reforma política. Cuando la 
Constitución les incomodaba, simplemente la cambiaban, pero con el consenso de todas las fuerzas que estaban 
incluidas en su alianza derechista y, en todo caso, siempre encontraron en los demás los apoyos que necesitaban. 
Los panistas se han acostumbrado a gobernar violando abiertamente los preceptos constitucionales, de modo que 
ya ni les interesa cambiar la Carta Magna. Mandan al Congreso una iniciativa de ley anticonstitucional y en él la 
aprueban siempre con la alcahuetería de los priístas o, sencillamente, se conducen sin ley ninguna y, siempre con 
la ayuda de aquéllos, hacen lo que su malentender les aconseja. 

Los panistas en el poder no saben gobernar, jamás tuvieron una idea de cómo hacerlo; ni siquiera los nuevos 
panistas, que no son más que lacayos de los empresarios o empresarios ellos mismos. Para gobernar hay que saber 
hacer política. Ellos jamás lo aprendieron. Con los priístas en el poder se comportaron fieles a su alianza. Pero 
cuando los priístas pasaron a la oposición ya no fueron una fuerza unida, sino dividida en los poderes locales 
ahora a cargo de los gobernadores. A Vicente Fox no se le ocurrió otra cosa que dar a los gobernadores priístas 
todo lo que le exigieron; entre otras cosas, una tajada enorme de los ingresos petroleros. Y Calderón no sabe hacer 
sino lo mismo, con el resultado de que ya no sabe de dónde sacar dinero para tener fieles a esos pillos feudales que 
sólo son fieles a sí mismos. 

Para los panistas reaccionarios, todo el mal del mundo viene de los partidos y del Congreso en el que no saben 
cómo llegar a acuerdos y, al mismo tiempo, poder gobernar. Por eso Calderón piensa en tonterías como la segunda 
vuelta en las elecciones o en las iniciativas de leyes preferentes o, también, en la relección. Cree que, así, se le 
puede allanar el camino para poder gobernar bien y a su gusto. Es difícil saber de dónde ha sacado esas ideas, en el 
entendido de que esos partidos a los que se ha dedicado a denostar (siempre con la misma indecencia de la 
“partidocracia”) y a un Congreso al que quiere convertir en una oficina subalterna de Los Pinos, nunca aceptarán 
quedar a su merced así nomás. 
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El eterno debate en el que nos desenvolvemos sigue siendo el de siempre desde que nos ensayamos en las lides 
democráticas: gobernabilidad contra democracia. En los países tradicionalmente democráticos, ese debate 
siempre se resolvió a favor de la democracia. Si se quiere gobernar bien, hay que seguir las reglas de la 
democracia; entre ellas, la esencial y principalísima, que es lograr consensos mayoritarios para poder hacer una 
buena conducción del país desde el gobierno. Eso es un misterio para los reaccionarios que nos gobiernan el día de 
hoy. No saben cómo hacerlo y no les apetece hacerlo para nada. Su estilo de gobierno, el único que conocen, es 
someter a los otros o destruirlos, cosa que no tiene nada que ver con la democracia. 

¿Por qué será que la derecha cree que sólo con un Ejecutivo autoritario se puede gobernar? La respuesta es obvia: 
porque no es ni puede ser democrática. Su vocación es la dominación sin condiciones y el saqueo de la riqueza 
pública, la que, por haber llegado al poder, cree también que es de su incumbencia. “Para eso me eligieron los 
ciudadanos”, dijo ese energúmeno que gobierna Jalisco. La riqueza y el poder político, conjugados en el gobierno 
de la sociedad, siempre resultan catastróficos para las naciones. Si a ello se agrega la ignorancia y el fanatismo, 
tenemos entonces la franquicia segura del desastre. Debo decir que no hay en eso nada contra la riqueza. Todos 
desearíamos que nuestro país fuera muy rico. Sucede, empero, que la riqueza no sabe gobernar, sino sólo 
depredar. 

El que esté de moda la idea de que en México no puede haber una Presidencia fuerte si no es a costillas de los 
partidos y de la democracia, es un signo del atraso político en el que nos movemos y que nos puede llevar al 
abismo. Está claro que la democracia no es enemiga de la gobernabilidad. Sólo hay que hacer una buena 
democracia, y eso quiere decir algo que está en las antípodas del modo de gobernar de los reaccionarios panistas y 
sus alcahuetes priístas. Resulta ya cansado repetir que para obtener un buen gobierno hay que poner a todos de 
acuerdo. ¿Cómo?, pues tomándolos a todos en cuenta. No se puede gobernar con base en exclusiones, como lo 
imaginó y diseñó Salinas. Un buen principio sería que hay que gobernar también con la izquierda y dar a ésta la 
oportunidad real de contender por el poder. Eso es, al parecer, pedir demasiado. 

La democracia es siempre inclusiva, de todos, sean cualesquiera que sean. No dejar llegar al poder al contrario es 
profundamente antidemocrático. Cerrarle todos los caminos es autoritarismo, y el autoritarismo nunca ha sido 
garantía de buen gobierno. Con la democracia real, efectiva, se puede gobernar. De hecho, es el mejor camino para 
el buen gobierno de la sociedad. Pero la derecha, blanquiazul o tricolor que sea, piensa que eso es imposible. En 
esas condiciones, no queda otro camino que la violencia, y con la violencia no se juega: se muere y ella lo destruye 
todo. 
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Lidera en pobreza alimentaria

Padece
Acapulco
hambre

SANTIAGO, ChILE. Uno de los mayores terremotos jamás registrados, de 8.8 grados en la escala 
de Richter, sacudió a Chile ayer y dejó al menos 300 muertos, 2 millones de damnificados 
y grandes daños en la infraestructura nacional. El sismo detonó la alerta de tsunami desde 
Sudamérica hasta Rusia, pasando por Hawaii, sin que hasta anoche se reportaran víctimas en 
esas zonas. En México se registraron oleajes mayores a los habituales.
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Mata sisMo a cientos en chile

d Es la zona urbana
con más personas
que no tienen 
suficiente para comer

Alfonso Juárez y Daniela Rea

ACAPULCO.- Detrás de la para-
disiaca opulencia de sus zonas 
hoteleras y habitacionales de lujo, 
Acapulco oculta una realidad mi-
serable: el 24 por ciento de sus ha-
bitantes carece de lo mínimo pa-
ra alimentarse.

Con esta proporción, uno de 
los destinos turísticos más impor-
tantes del País es la ciudad mexi-
cana con mayor porcentaje de su 
población padeciendo pobreza 
alimentaria.

Según estadísticas del Con-
sejo Nacional de Evaluación de 
Política Social (Coneval), 172 mil 
habitantes de Acapulco enfren-
tan el hambre diariamente, entre 
ellos Lucía Munides, quien debe 
alimentar siete bocas.

“Cada vez que nos dan el apo-
yo (beca Oportunidades) es que 
tenemos un poquito más de dine-
rito. Entonces es cuando les com-
pro su frutita. No podemos com-
prarla diario”, dijo Lucía.

La dieta de esta familia se ba-
sa en frijoles y huevo.

En la Colonia Progreso, la se-
ñora Edelmira sabe que alimen-
tar a sus dos nietos pequeños es 
un sacrificio por el cual, en oca-
siones, ella deja de comer.

“Pues, ahí vamos comiendo 
poquito, pero comemos. A veces 
sí comemos verduras o frutas, pe-
ro no siempre hay para esas cosas 
porque es muy caro”, relató.

Acapulco es una Ciudad de 
contrastes: tiene una zona turísti-
ca y habitacional de gran lujo, pe-
ro los trabajadores viven en casas 
construidas en las laderas de su 
accidentada geografía debido al 
alto precio del suelo urbano y, en 
algunos casos, sin acceso a agua 
potable o a una vivienda digna.

“Acapulco muestra el despre-
cio a los trabajadores que dan ser-
vicio a una de las más importan-
tes fuentes de divisas. 

“Es muy desigual que se per-
mitan ganancias exorbitantes 
a los desarrollos turísticos y se 
abandone a los trabajadores sin 
proporcionarles recursos para ac-
ceder a una vivienda más acepta-
ble”, expresó Araceli Damián, es-
pecialista en pobreza urbana de 
El Colegio de México.

Así, el crecimiento de desa-
rrollo urbano, económico y turís-
tico en este destino se centra en 
la zona Diamante, que es, en este 
momento, la de mayor plusvalía.

Adolfo Mario Ménez Galeana, 
Secretario de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas municipal, indicó 
que la inversión en esa zona po-
dría ir en aumento este año mien-
tras mejore la economía.

En tanto, el Secretario de Pla-
neación y Desarrollo Económi-
co de Acapulco, Celestino Bailón 
Guerrero, coincidió en que la zo-
na con mayor crecimiento es Dia-
mante, a la cual se le han destina-
do más de 300 millones de pesos 
para obras públicas.
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dDesafía el narco
con granadas
a corporaciones
en Nuevo León

REFORMA / Staff

MONTERREY.- Un día después 
de haberse acordado un operati-
vo de fuerzas federales y estatales 
para combatir la violencia genera-
da por el narco, el crimen organi-
zado respondió anoche lanzando 
granadas contra al menos cinco 
corporaciones policiacas muni-
cipales en el área metropolitana 
de Monterrey.

El Secretario de Gobierno de 
Nuevo León, Javier Treviño, con-
firmó que los ataques se registra-
ron en las sedes de las Policías de 
San Nicolás, Cadereyta, Escobe-
do, Guadalupe y Apodaca y que 
sólo en las dos primeras detona-
ron las granadas.

Los primeros reportes indica-
ban que no había personas lesio-
nadas, sólo daños materiales.

Hasta los primeros minutos 
de hoy, la mayoría de las corpora-
ciones estaban resguardadas por 
policías estatales y federales, ade-
más de militares.

“Vemos que esto puede ser al-
guna reacción. Es alguna hipó-
tesis que se podría manejar, que 
podría ser una reacción al avan-
ce que se está haciendo por par-
te de los Presidentes Municipa-
les en estos operativos”, señaló 
Treviño.

Según los primeros repor-
tes, los ataques contra los cuarte-
les policiacos fueron cometidos a 
partir de las 22:00 horas, con mi-
nutos de diferencia.

Además, testigos indicaron 
que un grupo de hombres enca-
puchados llegó al penal de San 
Nicolás en tres camionetas sin 
placas y lanzó una granada.

En tanto, en la Policía de ese 

Municipio la granada explotó en 
la entrada del edificio y causó da-
ños en varios vehículos. 

Los ataques se registraron 
unas horas después de que el Es-
tado implementara, junto con 11 
municipios metropolitanos, re-
tenes para combatir la crecien-
te ola de robos de vehículos con 
violencia.

Además, en Apodaca se ha-

bía registrado previamente un 
enfrentamiento entre militares 
y sicarios alrededor de las 15:40 
horas en el kilómetro 41 de la au-
topista Anillo Periférico.

El enfrentamiento derivó en 
una persecución que terminó en 
Ramos Arizpe y que dejó como 
saldo dos detenidos y cuatro he-
ridos, además de autos y armas 
aseguradas.

Rolando Herrera

En México, cuando un Ferrari 
mete sexta... es porque ya se lo 
robaron.

El año pasado, 14 de los cer-
ca de 400 vehículos de esta exclu-
siva marca italiana registrados en 
el País fueron robados, cuatro de 
ellos en el Distrito Federal, y tres, 
en el Estado de México.

Mario Crosswell, director de 
la Oficina Coordinadora de Bie-
nes Asegurados, señaló que lo 

más probable es que los autos ha-
yan sido enviados al extranjero.

Precisó que las unidades son 
robadas a mano armada en la vía 
pública debido a que, para poder 
mover el coche, se necesita la lla-
ve original, que cuenta con un có-
digo de seguridad que debe estar 
registrado para permitir el funcio-
namiento de todos sus sistemas.

El precio promedio de cada 
Ferrari ronda los 2 millones de 
pesos, dependiendo del modelo.
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d En las instalaciones de la Policía de San Nicolás resultó dañada  
una camioneta que estaba estacionada afuera del lugar.
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Destaca Nava 
(28 febrero 2010).- El dirigente nacional del PAN, César Nava, es percibido como probable candidato 
presidencial de su partido en 2012, sin considerar a Santiago Creel. 

· De las siguientes personas cercanas a Felipe Calderón, ¿a quién le ve más posibilidades de ser candidato 
presidencial del PAN en 2012? 

(Respuestas de simpatizantes panistas) 

 

César Nava 20% 

Josefina Vázquez Mota 13% 

Fernando Gómez Mont 11% 

Ernesto Cordero 7% 

Alonso Lujambio 7 

Javier Lozano 5 

 
  
 
 
 

Condiciona PAN postular a 'Malova' 
 
Exigen a priista comprometerse. Pasa dirigencia local de actitud de rechazo a una de negociación 
para conformar alianza 
Carole Simonnet 
 
(28 febrero 2010).- Los 18 comités municipales del PAN en Sinaloa se reunieron ayer en la capital del país para 
buscar con las dirigencias estatal y nacional que se exijan compromisos políticos claros al senador priista Mario 
López Valdez, "Malova", en la negociación de la alianza de PAN, PRD y PVEM en Sinaloa. Adolfo Rojo, integrante 
del Comité Estatal y diputado federal, señaló que el panismo local pasó de una actitud de rechazo manifestado a 
través de una carta enviada el pasado 22 de febrero al dirigente César Nava, a una apertura para negociar las 
condiciones de la formación de la coalición con "Malova". 
 
"Si se pretende ganar y queremos ir con todo, creo que es importante darle una apertura y llegar a acuerdos 
políticos con el senador Mario López Valdez. "El sentir del panismo del estado es ya de apertura. La reserva que 
tengo es no perder la identidad del partido. Si realmente quiere encabezar una alianza opositora, un paso 
necesario es que se deslinde del PRI, es sentido común. Esperamos también que haga compromiso con el PAN 
para que una vez ganado también se sienta la presencia y la identidad partidista en el gobierno", explicó. 
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REFORMA publicó ayer que el pasado 22 de febrero, la dirigencia del PAN en Sinaloa y presidentes de comités 
municipales enviaron una carta al dirigente César Nava para exigirle no ganar "a costa de lo que sea", y expresarle 
su rechazo a la construcción de una alianza con el priista. "Anhelamos y trabajamos afanosamente para ser 
gobierno en Sinaloa, pero en concordancia con lo expresado por usted en su discurso de toma de posesión del 
cargo de presidente de nuestro partido, no queremos triunfos electorales 'a costa de lo que sea', y no le exigiremos 
a usted victorias electorales a cambio de nuestra derrota cultural, al menos en Sinaloa", señalaron. 
 
Rojo aseguró que desde el envío de la carta, la dirigencia nacional realizó un trabajo para generar consensos 
internos. Aseguró que los sinaloenses buscarán que el PAN nacional acuerde con el senador que éste asuma la 
responsabilidad de la propia alianza, "acuerpándose de los principios de PAN".  "Creo que con el senador Mario 
López se puede llegar a acuerdos políticos inteligentes pensando en la gente. Es un buen cuadro para impulsarla y 
aquí lo importante es que la dirigencia nacional y estatal lleguen a acuerdos políticos con quien la encabece. "El 
PAN es el que puede encabezar la alianza porque s el mejor posicionado después del PRI en Sinaloa", mencionó.  
 
Reconoció que el CEN tiene facultad para definir si Sinaloa va en alianza o compite sólo en las próximas elecciones 
de julio. Se prevé que si las negociaciones avanzan, Nava someta a discusión la coalición en la reunión del CEN de 
este lunes. 
 
 
 
 
 
 

Registra PRI aspirantes 
Raúl Muñoz 
 
(28 febrero 2010).- AGUASCALIENTES.- El PRI realizó su registro interno de precandidatos a todos los cargos 
de elección, que se disputarán el 4 de julio. Durante un evento en la sede estatal del tricolor, se inscribieron como 
precandidatos únicos, Carlos Lozano, quien buscará recuperar el gobierno del estado, y Lorena Martínez 
Rodríguez, para mantener la Alcaldía de Aguascalientes. Posteriormente, se registraron los aspirantes a las 18 
diputaciones locales, mientras que los precandidatos a las 11 alcaldías realizaron su inscripción en el municipio 
donde competirán. 
 
"Estamos en una contienda interna, en una gran competencia, todos nuestros compañeros hicieron un esfuerzo 
para ganar la representación de nuestro partido a la gubernatura, pero solamente cabía uno, y una en la 
presidencia", señaló Lozano tras registrarse. 
 
Lozano enfrentará al ex edil de Aguascalientes, el panista Martín Orozco Sandoval. 
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Advierte Núñez riesgo por coalición 
Carlos Marí 
 
(28 febrero 2010).- Corresponsal 
  
VILLAHERMOSA.- Las alianzas que apuntalan el PAN y el PRD para derrocar al PRI en varios estados son un 
"exceso de pragmatismo" con alto riesgo de perder, aseguró el senador perredista Arturo Núñez. El tabasqueño 
puntualizó que las alianzas entre esos partidos sólo causarán confusión entre el electorado y, en caso de ganar con 
algunas de ellas, el partido de sol azteca sería excluido del gobierno por el panismo, como ha sucedido en otras 
ocasiones. "Es un exceso de pragmatismo, porque deberían de ser en casos muy singulares y en ese sentido, 
entiendo la alianza en Oaxaca, por sus condiciones políticas propias, pero repetir las alianzas como una línea 
política, me parece preocupante, porque genera confusión. 
 
"Aliarse para no ganar, es un costo enorme, sin ningún beneficio, y aún aliarse para ganar sin compromisos 
concretos de inclusión, se corre el riesgo de hacer a un lado al aliado débil, sobre todo cuando en la mayoría de los 
casos, los candidatos son ex priistas". Sin embargo, señaló, el PAN también afrontará su costo político con el 
rechazo a la reforma política impulsada por el Presidente Felipe Calderón. "El PRI va a domesticar al PAN, pues le 
advirtió claramente 'no vamos a las reformas, si te alías contra mí en los estados'", señaló el tabasqueño. 
 
Recuerdó que ha habido ya alianzas entre ambos partidos, pero que las de establecidas en Oaxaca, Durango y 
Puebla, como las que se pretenden en los estados de Sinaloa e Hidalgo, anteceden el no reconocimiento oficial a 
Calderón por parte del PRD, cuando asumió la Presidencia. 
 
Por ello, reprueba las alianzas entre el PRD y el PAN, pues dijo, ambos partidos tienen una plataforma política con 
"temas irreconciliables" y al menos, no establecen una propuesta común, más allá de intentar ganarle al PRI. 
"Puedo entender la alianza en Oaxaca, por las condiciones políticas propias, pero repetir las alianzas como una 
línea política, me parece preocupante, porque genera confusión. 
 
"Las alianzas, para dar certeza jurídica a los partidos aliados y sobre todo a los ciudadanos para saber por qué 
vota, implica pactar un plataforma electoral común. No se trata de una fusión y de juntar el agua con el aceite, 
pero sí concretar una plataforma electoral para decirle al elector 'te invito a votar por esto". 
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Pide Granados a Calderón responder por corrupción 
 
Asegura periodista que malos manejos tienen peores niveles que gobiernos priistas 
Carole Simonnet 
 
(28 febrero 2010).- El periodista Miguel Ángel Granados Chapa aseguró que el Presidente Felipe Calderón debe 
responder por los actos de corrupción cometidos por funcionarios y colaboradores cercanos en Petróleos 
Mexicanos. "Felipe Calderón tiene que responder de los delitos de sus colaboradores, de sus subordinados. Que no 
se vaya sin responder", solicitó en el marco de la presentación del libro "Camisas azules, manos negras", de Ana 
Lilia Pérez, en el Palacio de Minería. El columnista afirmó que lejos de haber combatido la corrupción que 
imperaba en los sexenios priistas, los gobiernos panistas la permitieron y probablemente la incrementaron. 
 
"Vamos viendo a la mitad de la administración de Felipe Calderón que las cosas no son distintas y probablemente, 
seguramente han empeorado, con lo que se derrota la esperanza de los millones de mexicanos que votaron por 
Acción Nacional con la certidumbre, o por lo menos la esperanza, la necesidad emocional de un cambio 
específicamente en este terreno de la honradez en el manejo del dinero público", dijo. Subrayó que el libro de la 
reportera resume este desencanto. Lamentó que pese a que revela las conductas ilícitas del primer círculo de 
Calderón, entre ellos los negocios de César Nava y del difunto Juan Camilo Mouriño en Pemex, la autoridad no ha 
hecho nada para investigarlos. 
 
"La corrupción en el gobierno panista, el hecho de que hay camisas azules y manos negras, lleva implícita la falta 
de castigo, y el olvido de las denuncias", dijo. Granados Chapa explicó que, siendo abogado general de Pemex, 
Nava llegó a un arreglo con el alcalde priista de Coatzacoalcos para pagar parte de una demanda presentada contra 
la paraestatal por supuesto incumplimiento en el pago del predial. Posteriormente, la empresa del suegro del 
panista fue beneficiado con un contrato de obra pública. También mencionó que Nava procedió a contratar 
despachos externos de abogado no obstante que la oficina está llena de especialistas legales. 
 
El articulista consideró que el PAN decepcionó a la sociedad, que en parte votó por Vicente Fox por este anhelo de 
más honradez en el desempeño público. "La prédica ética del PAN hizo mella en buena parte de la sociedad y fue 
sin duda uno de los factores que condujeron al triunfo de Vicente Fox en 2000. Había la necesidad emocional, la 
necesidad física de un cambio que se mostrara entre otras maneras en la honradez administrativa. Vaya chasco 
que nos llevamos", aseguró Granados Chapa.  
 
Durante el evento, el director de la revista Contralínea, Miguel Badillo mencionó que pese a que existen 
documentos y testimonios de directores de Pemex que involucran a Felipe Calderón y a panistas de primer nivel 
no se ha hecho justicia e incluso tanto la reportera como la revista han recibido presiones. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"No ocurrió prácticamente ningún cambio en la alternancia (...) Y tampoco se introdujo ningún cambio en el 
combate a la corrupción". 
 
Miguel Ángel Granados Chapa, Periodista 
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Evaden transparencia en Edomex 
Francisco Ortiz y Enrique I. Gómez 
 
(28 febrero 2010).- Corresponsales 
  
TOLUCA.- A seis meses de que asumieron funciones, los ayuntamientos de Atizapán, Huixquilucan, Metepec, 
Naucalpan, Tlalnepantla y Toluca ignoran la mayoría de las disposiciones contenidas en la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública del Estado de México. Los artículos 12 y 15 de dicha legislación estatal marcan 25 
rubros que los gobiernos municipales deben divulgar en sus sitios de internet de manera obligada y sin mediar 
petición de los ciudadanos, entre los que se encuentran las actas de Cabildo, los convenios o contratos, las 
licencias o permisos otorgados, tabuladores de sueldos y presupuestos actualizados. Sin embargo, en una revisión 
en las páginas web se detectó que estos municipios cumplen con menos de la mitad de los rubros requeridos. 
 
Huixquilucan, por ejemplo, sólo aprueba en cinco requisitos relacionados con la divulgación de leyes y normas, 
informes sobre acciones de Gobierno, así como con un listado de 10 de los trámites más importantes que ofrece a 
los ciudadanos. Naucalpan únicamente cumple con ocho disposiciones entre las que destaca la situación financiera 
de la demarcación con corte al 2009, mientras que Atizapán reporta únicamente en seis rubros como es la difusión 
de los programas de obra. 
 
Metepec atiende 10 puntos con actas de Cabildo actualizadas a enero del 2010 y Toluca cinco, como la situación 
financiera del Gobierno municipal. Tlalnepantla cubre 12 de los 25 ordenamientos requeridos en la ley, siendo el 
más cumplido de los ayuntamientos evaluados; incluso en las 15 disposiciones donde no reportó un nivel óptimo 
de información el inconveniente radica en que sus datos no están actualizados y únicamente ofrece información de 
administraciones anteriores. 
 
La Ley de Transparencia entró en vigor en el Edomex el 27 de noviembre del 2003, de modo que para el 
presidente del Instituto de Acceso a la Información del Edomex (Infoem), Luis Alberto Domínguez, la resistencia 
de los gobiernos municipales a transparentar datos públicos responde a una falta de voluntad política. 
 
En su opinión, la única alternativa es exhibir a estos municipios, como medida de sanción. 
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Arman propuestas ciudadanas 
 
Buscan vecinos tener participación efectiva en el diseño de planes delegacionales 
Pilar Gutiérrez 
 
(28 febrero 2010).- Las propuestas que formulen los vecinos para reformar la Ley de Participación Ciudadana, 
serán presentadas a los diputados de la Asamblea Legislativa el próximo miércoles. Ayer, durante el Segundo Foro 
para analizar estas modificaciones, que se discutirán este miércoles en la ALDF, líderes vecinales de colonias como 
Azcapotzalco, Iztapalapa, Cuauhtémoc e Iztacalco, se pronunciaron a favor de tener un primer acercamiento con 
los legisladores el 3 de marzo, a las 11:00 horas. Representados por Javier Centeno, integrante de la Red de 
Comités Vecinales del DF; Beatriz Gallardo, de Mujeres Insurgentes; Rosalinda Gutiérrez, representante de 
Iztapalapa; Jorge Méndez, del corredor Centro-Alameda; Luis Parés, de Enlace Vecinal, y Rogelio Cuevas, de 
Alianza Desarrollo Vecinal y Urbano, ayer 60 vecinos se comprometieron a entregar las propuestas para la 
discusión. 
 
En esta segunda asamblea, los representantes reiteraron su demanda de un respeto a los derechos ciudadanos, 
como externaron en el primer foro que se realizó el pasado 6 de febrero, y restituirles los derechos otorgados en la 
ley de 1995, que garantizaban la participación de los vecinos en la elaboración de los programas operativos anuales 
de las Delegaciones, la facultad de convocar a consultas y pedir a funcionarios comparecer ante los organismos de 
representación vecinal. "Tenemos que recuperar nuestra calidad de vida. Tenemos la necesidad de ubicar los 
problemas de la comunidad, y convertir esas necesidades en demandas. Una ley debe de tener espíritu, objetivos", 
señaló Gallardo. Durante estos foros, los vecinos han elaborado un pliego con 20 propuestas principales, que en 
general demandan una mayor participación de la ciudadanía en la toma de decisiones del Gobierno, y en el que 
estén incluidas todas las organizaciones que existen en las diferentes colonias, unidades habitacionales, barrios, 
pueblos y delegaciones. 
 
Además, buscan que en esta nueva ley se incluya dotar a las organizaciones civiles de un presupuesto para el 
desarrollo de los proyectos y programas para la ciudad, así como proporcionar infraestructura para los comités 
ciudadanos, como: mobiliario, papelería y viáticos. Entre otras cosas, también solicitan que se elija por voto 
directo, secreto y universal, a las figuras de representación ciudadana, con base en las unidades territoriales, y a 
través de urnas y con proporcionalidad en la elección de los Comités Ciudadanos. La próxima reunión que 
sostengan estos vecinos, y que está abierta a todos los grupos que quieran participar, será el 13 de marzo, a las 
10:00 horas, en Gante número 15, Centro Histórico. 
  
 Representación vecinal 
 Mayor participación ciudadana. 
 
 · El 6 de febrero se realizó el primer foro entre vecinos. Ayer se realizó la segunda reunión. 
 
· El 22 de febrero comenzaron las mesas de trabajo con organizaciones vecinales. 
 
· A partir del 23 de febrero van a la ALDF académicos e investigadores. 
 
· Las propuestas serán sometidas al pleno de la Asamblea en el periodo ordinario de sesiones que iniciará en 
marzo. 
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PLAZA PÚBLICA / La inequitativa equidad del 
gobierno federal 
 
Dictar medidas que afectan intereses de tres núcleos importantes de la comunicación social fue 
presentado como una muestra de equidad 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(28 febrero 2010).- En dos materias donde pueden más los poderes de hecho que las instituciones, el gobierno 
federal alega que actúa con equidad: que persigue por igual o proporcionalmente a todas las bandas de 
narcotraficantes; y que en radiodifusión y telecomunicaciones decide sin preferencias por alguno de los 
participantes. Conviene revisar el modo en que se entiende y practica la equidad en la administración panista, 
pues apenas se ahonda en los datos ofrecidos oficialmente en uno y otro campos aparecen rasgos de inequidad y 
de parcialidad. 
 
Como si no hubiera una sentencia de la Suprema Corte de Justicia que impide al secretario de Comunicaciones y 
Transportes tomar decisiones relativas a prórrogas y refrendos de concesiones, esta semana se anunciaron 
medidas que implican una infracción a ese fallo judicial. El 8 de enero de 2009 se publicó el reglamento interior de 
la SCT que otorgaba personalmente al titular de esa secretaría atribuciones que el Poder Legislativo estimó lesivas 
para su soberanía, por lo que inició una controversia constitucional ante la Suprema Corte. Ésta resolvió a favor 
del alegato de la Cámara de Diputados y declaró inconstitucionales facultades atribuidas al secretario. Eso no 
obstante, el martes pasado fue negada la prórroga para la vigencia de las concesiones relativas a los canales 46 y 
52 de televisión, pertenecientes respectivamente a Televisa, de la familia Azcárraga, y a MVS, de la familia Vargas. 
Al mismo tiempo se sancionó dos canales operados por TV Azteca, de la familia Salinas Pliego. Dictar medidas que 
afectan intereses de tres núcleos importantes de la comunicación social fue presentado como una muestra de 
equidad, de ausencia de favoritismo. 
 
Sin embargo, es imposible no reconocer en esas decisiones la reiteración de la preferencia gubernamental por 
Televisa. Están en curso diversas impugnaciones a la licitación de porciones del espectro porque a juicio de los 
objetores las bases están diseñadas para favorecer al consorcio mayor de la televisión. La negativa a prorrogar su 
concesión del canal 46 no es un dato contrario a tal tendencia sino que, por contraste, ratifica esa inclinación. En 
efecto, no es lo mismo silenciar al canal 46 que al 52. 
 
En rigor estricto, el 46 no fue acallado, porque nunca se utilizó la concesión otorgada a Cablevisión (filial de 
Televisa) en la banda UHF, con cobertura en la Ciudad de México y zona mexiquense conurbada, por 10 años. El 
29 de abril pasado, Cablevisión solicitó la prórroga de su concesión. Era extemporáneo hacerlo pues Cablevisión 
debió iniciar el trámite antes del 16 de noviembre de 2008. La autorización debió ser cancelada por desuso pero la 
SCT prefirió alegar la extemporaneidad de la solicitud de prórroga para equiparar su negativa con la respuesta en 
el mismo sentido a MVS. Televisa nunca pretendió utilizar el 46, al punto de que su nuevo canal de información y 
opinión no pasa por el canal silencioso, reservado sólo para impedir que la competencia entrara en ese terreno. 
 Cablevisión no obtuvo en 2000 sólo la concesión del 46 sino también la del 52, con iguales características. Cuatro 
años más tarde, Cablevisión cedió su licencia a MVS, con autorización gubernamental. En febrero de 2008, MVS, 
que comercialmente operaba como Multivisión, preguntó formalmente a la SCT qué pasaba con su solicitud de 
prórroga presentada dos años atrás, en febrero de 2006 y al mismo tiempo reiteró tal solicitud de prórroga. La 
secretaría y la Comisión Federal de Telecomunicaciones no hallaron la solicitud original, la de febrero de 2006.  
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Eso no obstante, la Cofetel "determinó que se trata de un documento apócrifo" y por ello "actualmente se 
desarrolla un proceso judicial para determinar la presunta falsedad de los documentos", según se dice en un 
documento de la SCT. Menuda cuestión la que resolvió ya la Cofetel y la que deberá atender la justicia: ¿cómo se 
declara apócrifo un documento inexistente? ¿Cómo se establece su falsedad? 
 
A semejanza del 46, la solicitud de prórroga del 52 debió presentarse antes de noviembre de 2008. Eso ocurrió en 
febrero de 2008 pues, dejando aparte la cuestión metafísica más que jurídica del documento cuya falsedad se ha 
establecido no obstante su inexistencia, MVS hizo una solicitud expresa hace dos años. Eso no obstante, la SCT 
negó la prórroga, a pesar de que esa decisión según la sentencia de la Corte de noviembre pasado corresponde a la 
Cofetel. 
 
A diferencia del 46, el 52 ha estado en operación. Durante años ha ofrecido, con intermitencias, programas 
periodísticos, y a últimas fechas el noticiario radiofónico de Carmen Aristegui originado en la frecuencia de 102.5 
FM pasaba también a través de ese canal. Desde hace unos meses forma parte de la oferta que hace la empresa 
Dish, de la propia familia Vargas para la recepción satelital de varios canales. Con la clausura del 52 disminuye la 
posibilidad de Dish para competir con Sky, que ha tenido el monopolio de la televisión satelital y que, obviamente, 
pertenece a Televisa. 
 
Por otro lado, SCT sancionó a TV Azteca, que opera los canales 7, 13 y 40 con la cantidad de 9 millones de pesos 
por utilizar sin autorización 11 canales digitales, mediante el sistema Hi-TV, además de tres canales digitales 
autorizados para reproducir la programación de los canales analógicos. En esos tres canales, por el avance 
tecnológico, es posible incluir los 11 adicionales con contenidos distintos de la programación analógica, y por 
consecuencia susceptibles de producir nuevos rendimientos. En este punto lo que asombra es la naturalidad con 
que la autoridad facultada para determinar el uso adecuado de las concesiones tolera implícitamente la usurpación 
del canal 40 por TV Azteca. La SCT enuncia dentro del Grupo Salinas a la Televisora del Valle, titular de la 
concesión del 40, todavía propiedad de Javier Moreno Valle. 
 
Frente al narcotráfico, un funcionario y una secretaría cuya competencia formal no incluye a la seguridad pública 
se esfuerzan por probar que el combate a la delincuencia dedicada a ese ruin negocio es equitativo y proporcional. 
Primero en la carta en que el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, reprendió al diputado Manuel 
Clouthier Carrillo y después en un comunicado para responder "a versiones de diversos medios de comunicación 
que señalan que el gobierno federal mantiene una lucha desigual contra los cárteles del narcotráfico y las 
organizaciones del crimen organizado", se ofrecieron las siguientes cifras que avalan la imparcialidad 
gubernamental: "Del 1 de diciembre de 2006 al 4 de febrero de 2010, se han (sic) detenido a casi 72 mil 
delincuentes por delitos contra la salud: 27 por ciento pertenecen a la organización criminal del Golfo-Zetas. 24 
por ciento pertenecen al cártel del Pacífico. 17 por ciento pertenecen al cártel de los Carrillo Fuentes. 14 por ciento 
pertenecen al cártel de los Beltrán Leyva. 13 por ciento pertenecen al cártel de los Arellano Félix. 5 por ciento 
pertenecen a otras organizaciones, incluyendo a La Familia y al cártel Valencia-Milenio". 
 
Es confortante la precisión de los porcentajes. Me pregunto cómo los construye la autoridad que los proveyó a 
Gobernación puesto que, como se sabe, esa secretaría dejó de ser competente en seguridad pública en diciembre 
de 2000. La delincuencia organizada ha de estarlo muy bien y acaso identifica a sus miembros con credenciales 
que señalen su adscripción, de suerte que la autoridad sepa a la hora de detenerlos cuál es el grado de su avance en 
la lucha contra las varias mafias. Para conocer con mayor precisión si realmente se ataca por igual a todos los 
grupos delictuosos haría falta conocer los porcentajes concernientes a los procesados y sentenciados cuyo número 
es muchísimo menor que el de los detenidos. 
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Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que la inseguridad suscitada por el narcotráfico bulle por doquier. No se trata, 
por supuesto, sólo de percepciones generadas por medios de información irresponsables, sino de crudas 
realidades medibles por el número de víctimas y por la reacción de, por ejemplo, el gobierno de Estados Unidos 
que cerró por unos días su agencia consular en Reynosa. La secretaria de seguridad interior, Janet Napolitano, 
como si hablara de asuntos propios, ha diagnosticado que en Ciudad Juárez se ha perdido el imperio de la ley. 
 
 miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

Juan E. Pardinas / La pedagogía autoritaria 
Juan E. Pardinas 
 
(28 febrero 2010).- La alternancia sacó al PRI de Los Pinos, pero lo dejó instalado en el subconsciente 
colectivo. El viejo sistema político no sólo fue una forma de gobierno, sino un empeño pedagógico. El antiguo 
régimen hizo escuela. La Revolución Institucional formó una academia mexicana de usos y costumbres. Entre sus 
alumnos más avezados hay políticos de todos los colores y partidos. 
 
La asambleísta del PAN en el DF Lía Limón se negó a apoyar la solicitud de impugnación jurídica contra los 
matrimonios de personas del mismo sexo. En respuesta a su postura, Limón fue amonestada y relevada de algunas 
responsabilidades legislativas. La jefatura panista mandó un mensaje claro: aquí el disenso no se tolera. Los 
criterios independientes y las mentes libres no tienen espacio de acción. El diputado Manuel Clouthier hizo una 
dura crítica a la lucha del gobierno contra el narcotráfico. Antes de responder con cifras y argumentos, el instinto 
autoritario amenazó con expulsarlo del blanquiazul. Un priista de viejo cuño estaría orgulloso con el proceder de 
sus pupilos panistas. 
 
Esta cultura autoritaria no sólo echó raíz en la clase política sino también en el periodismo y buena parte de la 
sociedad. El martes pasado un grupo de personas publicó el desplegado "No a la Generación del No". Inspirado en 
un editorial de Federico Reyes Heroles, el texto convocó a superar la parálisis legislativa y aprobar el paquete de 
reformas políticas presentado por el Ejecutivo federal. A los ojos de algunos, el simple hecho de coincidir con la 
propuesta presidencial transforma a un conjunto de ciudadanos independientes en porristas incondicionales del 
gobierno. 
 
La pedagogía autoritaria es intolerante con el disenso, pero también con el consenso. En el PAN, la firmeza de Lía 
Limón se percibió como una deslealtad y las críticas de Clouthier como un acto de traición. Para algunos, la 
publicación del desplegado se interpretó como un sospechoso respaldo a Felipe Calderón. En estos tres casos, hay 
una búsqueda forzada por encontrar conspiraciones, donde sólo hay actos y decisiones de individuos libres. 
 
El PRI y el PAN se han manifestado abiertos a discutir y aprobar la reelección consecutiva en el Congreso. Si esto 
ocurre, la carrera profesional de diputados y senadores dependerá más del sufragio ciudadano que de la sumisión 
a las burocracias partidistas. Nuestros congresistas tendrían un margen inédito para disentir y avanzar opiniones 
contrarias a las de sus jefes de partido. La reelección consecutiva pondría los incentivos para un cambio en los 
hábitos políticos.  
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Las objeciones de conciencia serían más frecuentes y los votos en bloque más difíciles de negociar. Los políticos 
con criterios propios tendrán mejores oportunidades de manifestar su independencia. La esencia del pensamiento 
conservador sostiene que la cultura y tradiciones son las causas del atraso de los pueblos. En contraste, el 
pensamiento liberal está convencido de que las reglas formales e informales determinan el comportamiento de la 
sociedad. Para los conservadores el pasado es destino. Para los liberales, las normas e incentivos son las materias 
primas del mañana. Según los conservadores, no hay manera de desaprender las lecciones de la pedagogía 
autoritaria. Para los liberales se puede cambiar el software de los hábitos, si se transforma el hardware de las 
instituciones. Éste es el mérito principal de la iniciativa de reforma política. Este cambio potencial en nuestras 
normas podría representar un desafío institucional en contra la pedagogía autoritaria. ¿Los nuevos incentivos 
serían la semilla de un cambio cultural? Las posturas frente a la reforma política son un buen termómetro para 
distinguir a conservadores de liberales. 
 
 
 

DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(28 febrero 2010).- ¡Pobre Cancún!  
Se fueron los Presidentes y llegaron los springbreakers. 
 
Claro, escandalizan menos los chavos gringos, pues gritan "¡Fuck you!", no "¡Vete al caraj ...cas!", como Hugo 
Chávez. Y les pagan el reventón sus padres, no nuestro papá Gobierno. Pero tampoco hay que desestimar los 
resultados de la Cumbre de Latinoamérica y el Caribe. Sirvió para que el Presidente de Paraguay, tras visitarlo en 
el hospital, revelara que Salvador Cabañas está lúcido y optimista, lo que no puede decirse del gabinete, y que ya 
usa la bicicleta sin caerse, lo que no puede decirse del jefe del gabinete. Apoyamos a la Argentina para el rescate de 
las Malvinas, aunque rechacemos la ayuda yanqui para el rescate de Ciudad Juárez. El Presidente de Haití pidió 
que le sigamos enviando ayuda, pero que no le mandemos damnificados. Ebrard le entregó a Evo Morales el 
duplicado de las llaves de la Ciudad porque el original lo tiene el Peje. Y si le preguntaron a Lula cómo ve a la 
Selección para el Mundial, habrá comentado como "El Vasco" Aguirre: "¡México está jodido!". 
 
* * * 
  
Dijo Fox que los Gobernadores están en la hueva.  
No le contestaron los Gobernadores porque les dio hueva. 
 
Además del Presidente Fox -así exige que le digan, aunque no lo fue-, habló el ex Presidente Salinas -así le dicen, 
aunque parece que lo sigue siendo-. Que nuestros bancos, dijo don Carlos, deben regresar a manos mexicanas, 
pero ni se enteró el único que puede comprarlos, su tocayo Slim, porque no publicó la noticia The New York 
Times, periódico con nuevo lema: "Slim is money". Pero la opinión de Salinas pesa: Citigroup, dueño de 
Bananamex -prestan puro plátano-, de inmediato incorporó a Zedillo a su consejo. Dicen que sólo le falta a don 
Ernesto vender mole en La Villa los domingos, pero no puede: es el día que vende hot dogs en Central Park. 
Echeverría no habló esta semana; ya lo había hecho antes en el sepelio del papá de Luis Donaldo, que en paz 
descansen. Los tres. 
 
* * * 
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Dijo el Presidente que Gómez Mont seguirá en Gobernación hasta que quiera.  
Sí, hasta que quiera el Presidente. 
 
Pero siguen los rumores: aseguran que le da en público el espaldarazo, y en privado, la nalgada, y que podría 
mandarlo a la horca... sitas. Todo por las famosas alianzas que, dice, Calderón no avala: le valen. En Puebla, el PRI 
lanza a Javier López, pero Zavala, no Chabelo, para que no digan que el Precioso es amigo de todos los niños. En 
cambio, Moreno Valle es cuate de la única Miss. El tricolor Javier Duarte afirma que el PAN no le gana en 
Veracruz, aunque venga el Santo Papa y diga que sólo Yunes es bello. Se quejan del caos que armaron en el DF 100 
mil peregrinos que vinieron de Toluca a La Villa, pero es que no todos pueden ir al Vaticano, como su Góber. 
 
   
Elemental, mi querido... 
 
-¿Qué me trajiste de Cancún?  
-¡Al revés! ¿Qué me trajiste tú de Washington?  
-Nada. Había la misma fayuca que en Cancún. 
 
    
La Red 
   
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, oficina de Beltrones.  
-¿Propuso Manlio Fabio que el Secretario de Gobernación sustituya al Presidente en caso necesario?  
-Efectivamente.  
-¿Y él va a buscar la Presidencia en 2012?  
-No. Se la deja a Peña Nieto. Él sólo quiere Gobernación. 
 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, la CTM.  
-¿Reeligieron a Gamboa Pascoe hasta 2016?  
-Sí. A ver si llega a 2016.  
-¿Gamboa o la CTM? 
 
   
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
Prelado 
Pelado 
Pela'o 
Peleón 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(28 febrero 2010).- SI LAS AUTORIDADES de Tamaulipas aparecen en público con sangre en la boca, no hay 
que asustarse. Lo más seguro es que se hayan mordido la lengua. 
 
Y ES QUE PRIMERO afirmaron que la situación de inseguridad en la entidad no es tan grave y que todo forma 
parte de una psicosis generada desde Twitter y Facebook, pero que no está basada en hechos. 
 
ES POR ELLO que nomás no se entiende que uno de los principales colegios privados de Ciudad Victoria, al que 
asisten los hijos de secretarios de la administración estatal e incluso los del gobernador Eugenio Javier Hernández 
Flores, haya sido prácticamente desalojado. 
 
PADRES de familia recibieron una llamada telefónica de las autoridades del plantel para pedirles que fueran por 
sus hijos a media jornada escolar, pues así andaban las cosas de calientes. 
 
¿ENTONCES es psicosis o hay una amenaza real? Es pregunta que busca el botón de alarma. 
 
  
  
ALLÁ en el estado de México dicen que en el equipo del gobernador Enrique Peña Nieto andan preocupados. 
 
POR SEGUNDA VEZ en lo que va del sexenio, las fuerzas policiacas estatales pusieron al mandatario estatal en 
una situación complicada al actuar contra la población civil de manera harto violenta. 
 
LA PRIMERA VEZ fue en Atenco, caso que llegó incluso hasta la Suprema Corte, donde los ministros 
determinaron que sí hubo violaciones a los derechos humanos, aunque no señalaron responsables. 
 
Y AHORA fue en Chalco, donde los agentes mexiquenses demostraron que lo suyo es el uso de la fuerza bruta y no 
las técnicas para controlar multitudes. 
 
SERÁ interesante ver si, en vez de preocuparse, el equipo del mexiquense decide ocuparse para evitar que lo 
ocurrido en Atenco y Chalco se repita. 
 
  
  
EL PLEITO entre Jorge Vergara y Angélica Fuentes, dueños de Omnilife-Chivas, y el grupo de disidentes que 
pretende retomar al Club Deportivo Guadalajara se está poniendo más caliente que el clásico contra el América. 
 
EL GOL que le anotaron los disidentes a Jorge al afectar el derecho de uso de la marca Chivas parece que les va a 
costar caro a los del equipo que comanda Francisco Cárdenas, presidente del ex Club Guadalajara A. C. 
 
OCURRE que Vergara fichó al abogado Juan Velázquez para que demande penalmente y busque la destitución de 
los tres magistrados federales del Tribunal Colegiado Administrativo que le asestaron ese revés legal. 
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COMO QUIEN DICE, la dupla Vergara-Fuentes está aplicando el clásico contragolpe para ganar el partido... y 
quiere hacerlo por goleada. 
 
  
  
QUIEN hizo la visita de las siete casas, perdón... de los siete bancos fue el ex director del ISSSTE y flamante 
candidato del PAN a la gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes. 
 
ANTES de solicitar licencia al cargo, lo vieron acudir a varios bancos a solicitar un préstamo, que según dicen fue 
por una suma con una cantidad de ceros bastante considerable. 
 
¿SERÁ CIERTO que antes de irse necesitaba tapar un boquete en las finanzas del instituto que da seguridad social 
a los burócratas o será que está previendo ante los gastos de campaña? Es pregunta a la que no le salen las 
cuentas. 




